

Cette photo, prise lors du lancement du timbre au bureau de poste de Don Mills, en Ontario, réunit Kemp Scott, sa femme Carlette et leur fils Peter. Ce dernier est le designer de la série de timbres sur les habitations.

# Un timbre canadien représente un vétéran né à Saint-Lambert

DENIS MASSE  
FSRPC  
Membre correspondant de l'Académie

32

Si vous examinez attentivement l'un des neuf timbres d'un bloc décrivant les diverses habitations utilisées au Canada, qui a été émis le 23 septembre 1998 en dénomination de 45 cents, vous découvrirez immédiatement sous le chiffre 45, la photo d'un jeune ménage composé d'un soldat, de sa femme et de leur bébé. Le timbre est consacré aux logements construits spécialement pour les familles des anciens combattants, et montre l'une de ces maisons typiques. Le « Journal » de Saint-Lambert soutient que cette maison existe toujours dans l'avenue Stanley.

Or, le soldat ainsi représenté sur le timbre vit toujours. Il se nomme Kemp Scott, est aujourd'hui âgé de 85 ans et habite à Etobicoke, en Ontario. Une bonne surprise pour les lecteurs de « Philatélie Québec » et pour tous ceux qui collectionnent les timbres ayant un lien avec la Montérégie, c'est que ce vétéran de la Seconde Guerre mondiale a vu le jour à Saint-Lambert, dans le comté de Chambly. Plus précisément, il y est né le 26 août 1914.

Il a grandi dans cette localité de la Rive-Sud et son plus beau souvenir est d'avoir joué au hockey pour les « Royals » de Saint-Lambert dans les années 30. Ce club faisait partie de la ligue Intermédiaire Mount Royal qui regroupait notamment des équipes de Lachute, de Brownsburg et de Verdun (les « Postmen »).

Lui-même et un groupe de ses compagnons de jeu décidèrent, au moment de la déclaration de la guerre, en 1939, de joindre les rangs de l'ar-



mée canadienne à titre de réservistes afin de rester tous ensemble pendant longtemps encore. Tout le groupe fut incorporé à l'armée régulière deux ans plus tard lorsque cette unité de réserve fut convertie au service actif. Kemp Scott allait y conserver son rang de sergent qu'il avait déjà dans la réserve.

Assise à ses côtés sur le timbre, sa femme, Maureen Hilliard, avec qui il avait grandi à Saint-Lambert et qu'il avait épousée le 4 avril 1942, est décédée d'un cancer douze ans après leur mariage. Leur bébé, toutefois, une fille nommée Sandra, qu'il tient sur ses genoux sur le timbre, vit toujours. Elle est devenue hôtesse de l'air pour American Airlines, est mariée et mère de deux enfants.

Après quelques mois de veuvage, Kemp Scott n'eut aucun mal à persuader la meilleure amie de sa femme, Carlette Sauerbrun, de l'épouser. Celle-ci allait prendre en charge les trois enfants nés du précédent mariage de Kemp : Sandra, 11 ans; Diane, 9 ans et Nancy, 3 ans. Le nouveau couple allait avoir aussi trois enfants : des jumelles, Cathy et Carol, et enfin Peter, le seul garçon de la famille.

L'on doit justement à Peter le fait que son père se retrouve sur un timbre-poste. Peter Scott, copropriétaire de Q30 Design, de Toronto, est en effet l'artiste qui fut chargé de réaliser les neuf timbres de cette émission. Pour le timbre représentant la maison des vétérans, il voulait incorporer la photo d'un authentique soldat en uniforme accompagné de sa femme et d'un enfant. Et, pour des raisons d'or-



dre graphique, cette photo devait être originale, ce qui excluait toute reproduction déjà tramée. Le designer s'adressa à diverses associations de vétérans mais ses recherches en ce sens furent vaines. Il eut beaucoup de chance lorsque sa propre mère, Carlette, trouva dans l'album des photos de famille, une photo de son père accompagné de sa première femme Maureen et de sa propre soeur, Sandra, devant leur maison. Cette photo faisait l'affaire et fut donc incorporée au timbre.

Kemp Scott a encore d'autres liens d'appartenance avec le Québec. Après sa démission, il entra au service de la papetière St. Lawrence Corporation et fut envoyé à East Angus où il s'occupait des ventes de papiers et cartons. Puis cette compagnie fusionna avec Canada Paper qui avait une usine à Windsor où Kemp Scott fut affecté aux ventes de papier kraft. Cette compagnie est passée depuis sous le parapluie de la Domtar (et c'est là, justement à Windsor, que travaille l'expert Richard Gratton, en tant que directeur technique pour les questions d'environnement et de la qualité).

Par pure coïncidence, le timbre a été émis le 23 septembre, le jour même de l'anniversaire de naissance de Maureen. Kemp Scott s'est toujours dévoué à la cause des ligues mineures de hockey, si bien qu'à Etobicoke, on lui a rendu hommage en le nommant au Temple de la Renommée, dont font partie aussi Ken Dryden et Paul Henderson, des enfants de la région.